



# 菜の花便り

心身ともに健康で、知性と徳性を備えた、新しい時代を生きる子どもの育成

令和7年度11月号  
船橋市立海神南小学校  
学校便りNO.7

朝夕の空気に冬の気配が感じられるようになりました。校庭の木々も少しづつ色づき始めています。行事の多かった秋も後半を迎え、子供たちは学習や生活の中で一歩ずつ成長を重ねています。

さて、4月の学校だよりも少し触れましたが、本校は、船橋市教育委員会から「健康教育」の3力年の研究指定を受けました。研究の方向性を定めるための参考とするために、今年度前期に実施した児童の自己理解や幸福感、心身の健康意識に関するアンケート結果からは、「児童の幸福感が人間関係に大きく依存している。」「他者に認められているという実感が低い。」「困難に直面した際の対処能力や相談スキルに課題がある。」「夢や目標を持っている・主体的に調べて学んでいると回答した児童が多い。」などの実態や課題があることが見えてきました。(※アンケート結果 別紙参照)心身ともに健康で子供たちのウェルビーイング（心と体の健康と幸福感）を高める健康教育を目指すにあたり、自己肯定感と困難に対処する力を育むことの必要性が児童の実態から感じられました。また、良好な人間関係の中で児童の幸福感が高まること、教職員に関しては、会議、打合せ、事務作業等に負担感を感じてはいるものの、仕事のやりがいは、本来の教育活動に支えられていること（教職員向けアンケートより）もわかりました。そこで、研究初年度の研究主題を「ウェルビーイングの視点を取り入れた学校づくり」と広く設定した上で、今年度は児童が学校生活の中で1番長い時間を過ごす学習の時間、すなわち、授業を中心に「ウェルビーイングを高める授業づくり」に焦点をあてることしました。

今後は、児童のウェルビーイングを高めるという視点で授業、行事、教育課程を見直し、心も体も安定し周囲の人と助け合える児童の姿を目指していきます。児童の実態から見えた特性に応じた人間関係づくりの実践や「誰もがわかる・できる経験できる」授業づくりを通して、児童の自己肯定感と困難に対処する力を高めていきたいと考えています。また、生徒指導実践上の4つの視点（①自己存在感の感受 ②共感的な人間関係の育成 ③自己決定の場の提供 ④安心・安全な風土の醸成）を生かした授業改善や、教師の協働、役割分担による教材研究等により、教職員のやりがいを高め、学校全体のウェルビーイングの向上につなげていきたいと考えています。そして、今年度の取り組みから改善点や課題をあぶり出し、次年度更に具体的な実践につなげていく予定です。年度末までには、本研究の方向性を保護者や地域の皆様にも発信していきたいと思っております。まずは、「誰もがわかる・できる経験できる」授業づくりを目指して、11月14日（金）には講師・研究協力員の先生を招聘して職員研修を実施します。そのため、10月22日（水）付けでお知らせした通り全校5校時日課で、下校14時20分となります。よろしくお願ひいたします。

11月28日（金）には、子供たちが心を通わせ、協力し合う場となる「校内音楽会」を開催します。友達と歌声を合わせ、音を重ねる中で生まれる喜びや達成感こそ、ウェルビーイングの実感につながるものです。子供たちの奏でる音楽が聴く人の心にも温かく響くよう日々の練習に励んでいます。

季節の変わり目です。体調に気をつけながら、心も体も健やかに、実りの秋を過ごしていきたいですね。

（校長 八巻 知子）

## 授業参観

10月31日（金）の授業参観では、お子様の成長をぜひご覧ください。なのはなバッジの着用、上ばきの持参をお願いいたします。

## 冬季の体育の服装

- ・フードが付いていなければ、トレーナーやジャージも着用可（チャックがついているものも可）。
- ・金属がついていなければ、長ズボンの着用も可。
- （体操服の上から着られるように、運動に適したものを体育用として持参させてください）
- ・タイツやレギンスは着用しません（靴下の長いものは可）。

※[海南スタンダード](#)より

## ゲストティーチャーから教わる授業

地域や企業・プロの方が、「ゲストティーチャー」として、授業をしてくださる機会を「出前授業」と呼んでいます。今年度、本校では12以上の出前授業を予定しています。主に生活科や社会科・総合的な学習の時間において、教科書だけでは知ることのできない話をしていただくことで、子供たちにとって、貴重な体験や学びになっています。また、地域に出て、お店や施設・企業から教わる授業も積極的に実践し、本物を見る・知る・触れる経験となっています。

（例）1年生：（株）meijiによる食育

2年生：（株）meijiによる食育、地域の店や施設の方から話を聞く町探検

3年生：船橋市職員による人権教室、OKストア・ベルクス・船橋漁協・消防署での見学

4年生：千葉県職員による情報モラル教育、ロッテマリーンズによる野球教室

5年生：千葉県国際交流センターによる多文化理解、

6年生：（株）ケシオン、三菱地所レジデンス（株）などによるキャリア教育、

クボタスピアーズによるタグラグビー教室

## 日程変更のお知らせ

11月14日（金）全校5校時日課 下校14時20分 職員研修のため

12月12日（金）全校4校時日課 下校13時15分 合同訪問準備のため

12月15日（月）全校4校時日課 下校13時15分 合同訪問\*のため

\*合同訪問…教育水準の維持・向上を目的とし、船橋市教育委員会と千葉県教育庁葛南教育事務所が合同で本校を訪問する。

## スクールカウンセラーとの教育相談

本校では、2名のスクールカウンセラー（SC）が来校します。

お子様の学習や生活などのお悩みや心配事、また心理に関する専門的なことなど、お気軽にご相談ください。担任への連絡帳もしくは教頭宛てに電話でご連絡ください。

**森山SC** …11月7日（金）・12日（水）AMのみ・21日（金）・28日（金）PMのみ

**藤川SC** …11月11日（火） 9:30～15:30